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+Yo creo en Biobio 

Estimados directivos de TVN: 

¿Por qué, si hablamos de los problemas del Biobío, 

tenemos que ir a Santiago para que nos escuchen? 
¿Acaso nuestra voz solo es atendida cuando suena en la 
capital? ¿Por qué tenemos que desplazarnos cientos de 
kilómetros para que nuestros problemas tengan 
relevancia? Las interrogantes son muchas, pero la 
respuesta es siempre la misma: la vieja y persistente 
dinámica centralista. 

Primero que todo, agradezco la invitación al programa 
Chile Elige, sin embargo, el motivo de mi carta es otro. Les 
escribo desde una región que ha sido ignorada en 
muchas ocasiones, pero que tiene el compromiso y la 

obligación de levantarse. Si en Biobío, una de las más 
relevantes del país, tenemos que esforzarnos por ser 
escuchados, ¿qué queda para las demás regiones? Los 
invito a seguir leyendo esta carta, con la esperanza de 
que podamos cambiar este fenómeno que discrimina a 
quienes no somos de Santiago. 

Si hablamos de “visibilidad nacional”, la pregunta clave 
es: ¿de qué estamos hablando realmente? Porque lo que 
suele llamarse “visibilidad nacional” no es más que una 
mirada santiaguina. Un enfoque que, por años, ha 

condicionado la discusión pública en el país. Eso tiene 
que cambiar. Es ilógico que, para que se entienda la crisis 
que atraviesa el Biobío, tengamos que ir a la capital. 

Como si hablar desde acá no tuviera el mismo impacto o, 
peor aún, no importara. ¿Por qué seguir alimentando ese 
razonamiento? 

Si lo que se busca es exposición para que nos consideren, 
entonces podemos y debemos debatir desde el Biobío, 
con la misma repercusión. TVN cuenta con un centro 
regional en Talcahuano, los equipos, los profesionales y, 

sobre todo, con el conocimiento directo de los problemas 
que enfrentamos, para hacerlo. La notoriedad de nuestra 
región no debiera depender de la ubicación geográfica. 
Pero seguimos atrapados en una estructura que insiste 
en instalar a Santiago como el epicentro de todas las 
decisiones. Tanto así, que cuando hablamos de medios 

“nacionales”, se entiende que nos referimos a medios que 
tienen su sede en Santiago. Así de centralistas somos. Y 
eso tiene que cambiar. La propuesta es sencilla: 
hablemos desde el Biobío y transmitamos a todo el país. 

Descarga mi 
Programa 

Revisa mis 
Plataformas 

La región no puede ser analizada desde la distancia. 
Enfrentamos desafíos que solo quienes vivimos aquí 
comprendemos cabalmente: la congestión en la Ruta 160, 
los efectos del cierre de Huachipato, la falta de 

conectividad en nuestras zonas rurales, los incendios 
forestales y la violencia en la Macrozona Sur. Estos no son 

temas abstractos, tampoco cifras ni titulares lejanos, son 

la realidad diaria de miles de personas que vivimos y 
trabajamos en nuestra región. Si aspiramos a mayor 

descentralización, necesitamos más acciones concretas 
y los medios de comunicación podrían tener influencia en 
esto. 

Sería una contradicción de mi parte debatir en la capital, 
mientras postulo a un cargo que precisamente fue 

creado para avanzar en la autonomía de las regiones. 
Lamentablemente lo que hoy entendemos como 
descentralización se ha visto interrumpido y dañado por 

la corrupción, por “desprolijidades administrativas” que 
desviaron el foco. Pero ese es otro tema. El cargo de 
gobernador regional tiene un propósito claro: llevar el 
poder de decisión a las regiones. Participar en un debate 
en Santiago sería propiciar aquello contra lo que quiero 

luchar. Este es el momento de dar señales claras, y esos 
gestos comienzan con acciones concretas. Incluso 
aquellas que puedan parecer mínimas, porque todo 

suma en este largo y accidentado camino. Por eso la 
premisa Biobío se debate en Biobío. No es solo una 
cuestión simbólica, es una necesidad. 

Con todo respeto, los invito a ponerse en nuestro lugar. No 
se trata de una queja aislada ni de una “pelea” puntual. 

Esto no es solo una inquietud de Biobío, sino un 
sentimiento compartido por muchas regiones que sufren 
las consecuencias del centralismo. Lo que pedimos es 
que nuestras preocupaciones y realidades sean 
valoradas con la misma seriedad y atención que las de 

Santiago. Les pido que comprendan que lo que 
buscamos es ser protagonistas de nuestras propias 
soluciones, no espectadores desde la distancia. Y en esto 

los medios, también, tienen responsabilidad. 

Sergio Giacaman García 
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